

TOUT LE MONDE ! Voilà le Dieu de M. Dessaulles ? Franchement, je serais tenté de lui préférer Brahmâ, Vichnou ou Tao. TOUT LE MONDE ! C'est un dieu un peu mêlé, un peu compliqué, un peu capricieux, un peu... disons le mot, un peu bête ! Est-ce pour cela que M. Dessaulles l'a choisi ?

TOUT LE MONDE ! Mais entendons-nous ; qu'est-ce que *tout le monde* ? Les Chinois, les Indiens, les Japonnais, les Tartares, les Patagons, les Nègres, toutes les tribus sauvages, et les grands singes d'Afrique, qui suivant M. About sont les ancêtres de l'humanité—est-ce là *tout le monde* de M. Dessaulles ? Dans tous les cas, ils forment l'immense majorité des peuples, et M. Dessaulles qui est un parlementaire, doit se soumettre à cette majorité là !

TOUT LE MONDE ! Mais, M. Dessaulles, embrasser la religion de *tout le monde*, cela me rend perplexe. Quelle est la religion de *tout le monde* ? Vous me direz probablement qu'il faut suivre la majorité, vous qui êtes un si grand partisan de la souveraineté du peuple. Mais je vous prie d'observer que c'est le paganisme qui est la religion de l'immense majorité des hommes, et je vous avertis que je ne suis pas du tout disposé à devenir idolâtre.

TOUT LE MONDE ! Tel est donc, suivant M. Dessaulles, le nom du *quelqu'un* qui a été constitué dépositaire de la vérité ! Mais en Canada, par exemple, qui est *tout le monde* ? Sont-ce les évêques, les prêtres et la population qui suit leurs enseignements ?—Mais non, puisqu'ils sont tous dans l'erreur et la superstition. C'est donc M. Dessaulles qui est *tout le monde* !

Je vous salue, dépositaire de l'infaillibilité de *tout le monde* ! Je ne suis plus étonné de vous entendre mépriser Donoso Cortès, De Maistre, Veillot et Pie IX ! Ils sont en effet, de pauvres sires, comparés au greffier de la